

REVISTA ESPIRITISTA,

PERIÓDICO DE ESTUDIOS SICOLÓGICOS.

RESUMEN.

El Suicidio—Cesar Cantú—Comunicacion de Allan-Kardec (Medium J.)—Comunicacion espontánea de Inocencio 59 (Medium J. de E.)—Un ateo, comunicacion espontánea (M. J. de E.)—Luis Figuer, variedades—Preliminares al estudio del Espiritismo (continuacion)—La sorpresa de Maria Magdalena (Poesía)—Manifestaciones medianímicas (traduccion de la *Licht des Senses*, de Viena).

El suicidio

DOCTRINA

La moral, la religion y las conveniencias sociales anatematizan el suicidio, el cual analizado por todas sus faces, no es sino una cobardía, cuando el que lo perpetra procura por su medio sustraerse á las penas y dolores de la vida.

Un ilustre hombre de guerra decia: que mas valor manifiesta el que sufre con paciencia y cristiana resignacion las contrariedades y tribulaciones de la vida, que el que marcha impasible sobre las baterias de una formidable artillería que vomita el rayo y la muerte.

Ese grande hombre justificó con su ejemplo la verdad de ese pensamiento, muriendo en medio de una árida roca del Océano, y mostrándose por su fortaleza de alma, mas extraordinario que en los campos de batalla del Monte-Tabor, de Jena, de Austerlitz y de Wagram donde su génio bélico cegó los sangrientos laureles que formaron la aureola de su gloria precedera.

Su resignacion en los sufrimientos físicos y morales, fué una nueva gloria, mas sólida y benéfica que la que le depaaron los holocaustos que preparó y á que presidió la razon política.

Ese es un ejemplo admirable en que debieran inspirarse todos los que has-

tiados de la vida, ó amilanados por sus contrariedades, no hallan otro recurso, que atentar contra su existencia, contra el instrumento que Dios nos ha dado para que nuestra alma se manifieste, para que progrese marchando hácia él incesantemente.

¡Triste recurso, que acusa ausencia de todo talento, de todo valor, y hasta de sentido racional!

Si la vida nos ha sido otorgada por el Supremo Creador, como una prueba, como una expiacion, como una poderosa palanca de progreso, comete un despropósito, un delito, un crimen atroz el que dispone de ella tan estúpida y bárbaramente, destruyendo lo que no puede reconstruir, anonadando lo que no puede crear, quitando lo que no puede dar.

Y si el suicida es el jefe de una familia, su delito no solo va contra si, sino que va á afectar á seres inocentes que deja en la horfandad, á quienes lega un triste recuerdo, á quienes ofrece un funesto ejemplo, y á quienes deja abandonados sin brújula en el revuelto mar de la vida. El temerario que se suicida se lanza fuera de la humanidad, reniega de toda fé, abjura toda creencia, se divorcia de toda dulce afecion, y rompiendo así bruscamente el hilo de su destino, tiene que recomenzar su azaro-

sa carrera en otra existencia acaso mas laboriosa que la que tan bárbaramente abandonó.

No hay duda que el vulgo necio atribuye al suicidio el mérito del valor, pero ya hemos demostrado que el suicidio es la ausencia total de esa bella cualidad del varón fuerte.

El suicida cree que con él todo concluye, que siendo su muerte instantánea nada sufre, y que en cambio cesan sus sufrimientos en la sociedad y en la familia.

Bajo esta falsa creencia dirige contra su cabeza ó su corazón la boca de una pistola, ó la acerada punta de un puñal. Y de cierto que si con esto acabára todo, su objeto quedaria logrado, mas así mismo acusaria la accion exceso de cobardía, y exceso de egoismo, puesto que la causa impulsiva de su accion siempre seria el temor de los sufrimientos, mientras que la resignación y la lucha ante estos será siempre la mejor prueba de ese valor tan encomiado, y tan mal apreciado por los que sin conocimientos sólidos sobre sus deberes para con Dios, para con los hombres y para consigo mismos, — creen que él consiste en huir de esos sufrimientos á cualquier precio y de cualquier modo.

Pero no todo acaba con el suicidio, y el Espiritismo nos ilustra suficientemente sobre este punto, enseñándonos la suma de nuestros deberes, é ilustrándonos acerca de nuestros destinos.

El Espiritismo considerado bajo este aspecto será siempre el mas excelente profiláctico contra esa enfermedad moral, contra esa cobardía, contra ese egoismo vergonzoso, como es el mejor antidoto contra el duelo, contra esa preocupacion de los espíritus débiles, contra ese harapo inmundo de los siglos bárbaros, en que la mayor habilidad en el manejo de las armas, ó la

fuerza bruta, solian dar el triunfo al mas insigne cachafaz, sobre el desventurado que asistido de justicia y de valor, libraba á la suerte de un combate singular la vindicacion de la ofensa recibida.

El Espiritismo, como todos los descubrimientos modernos, vindicado por el gran historiador César Cantú.

“Cuando un hombre que excede á las proporciones ordinarias por la eficacia de su voluntad unida al poder de su inteligencia, trata de aventurarse mas allá de los límites comunes, el vulgo docto que gusta de la medianía y solo tolera aquello que se cree capaz de hacer, exclama: *¡Imposible! es un visionario, un presuntuoso; y talvez añade: un loco, un charlatan.* Decid que dentro de una piedra llena de asperezas se encuentra el diamante, y os escarnecerá el que no tenga voluntad y manos vigorosas para romperla y descubrirlo.

“Si este hombre no soporta los ultrajes que ha de sufrir aquella sensibilidad que es á la vez la debilidad y la fuerza, la recompensa y la expiacion del génio, sucumbirá oprimido bajo el peso de la universal reprobacion, dudando de sí mismo y de su inteligencia que se desvia mucho de la de los demás. Aquel que en el reinado de Luis XIV proyectó hacer caminar un barco por medio del humo, despertó las amargas burlas de los cortesanos y de la Ninon, se volvió loco y murió en un hospital: el Dominiquino estaba á punto de cambiar la paleta por el cincel para descansar de la sátira de los mordaces; Racine, viéndose pospuesto al inepto Pradon, abandonó el teatro: Newton, cansado de sufrir contradicciones, exclamaba: *No quiero pensar mas en la filosofia; impruden-*

cia fué abandonar el inestimable tesoro de mi tranquilidad para correr tras una sombra; y Pergolesi murió á los treinta y tres años bajo la obstinacion de los silbidos de aquellos que al dia siguiente de sus funerales le llamaban divino.

“Pero si el génio no consiste en la paciencia, la estima como su dote primera. Sabe que toda grande empresa es una lucha, una educacion, una palestra. No elude las dificultades, sinó que las hace frente; se resigna á la envidia, al insulto, y lo que es peor, á la indiferencia de sus contemporáneos: sufre las heridas de la flecha y las picaduras del alfiler, todavia mas molestas; y mejorando con las contradicciones, como el turíbolo, aumenta sus espirales de humo á medida que se le agita, vence una por una las enemistades, las envidias, las emulaciones, desprecia á los que lo desprecian; desafia á los odios que le tienen los poderosos ó preocupados; y prosigue solitario sendero, donde el que sucumbe antes de concluirle, es olvidado ó vilipendiado por los demás hombres. Pero, si con aquel valor que transforma las contrariedades en problemas, llega al fin que se propuso; si venciendo obstáculos apenas sospechados del vulgo, consigue fatigosamente su objeto, entonces algunos se apresuran á hacer una justicia tardía, por vanagloriarse luego de haber conocido su mérito, ó porque es muy bello prestar apoyo á quien no podemos pisotear; los que se titulan sus amigos le conceden una aprobacion inactiva que se asemeja á la compasion; muchos por orden de otros, ó por adularles, ó bien por demostrar que no principiaron en vano sus ultrajes, repiten con voz hostil: *¡Gran cosa! ¿Quién no hubiera hecho otro tanto? Bastára pensar y querer para conseguirlo; y aun otros lo han hecho antes que él; no ha tenido mas que imitar y aprovecharse de*

aquellos conocimientos.

“Estas gentes ignoran, ó mas bien fingen que ignoran, que en el *saber* *querer* está la eficacia del génio; que la *imitacion* se deduce, no de la comparacion de ciertas particularidades ya fortuitas, ya indeclinables, sino de la de los principios de la accion, de los métodos y de la ciencia de los sistemas; ignoran que el llegar á confines nuevos por caminos antiguos ó á confines comunes por vias no ensayadas; que conocer la importancia de un objeto y sacrificar los gozes, los honores, la existencia, son solo privilegios de los hombres grandes. Hiram proporcionó los cedros: David preparó el bronce y el oro; pero Salomon tuvo la idea y la perseverancia, y por esto el templo llevó su nombre.

“Entre las burlas primeras y las serviles alabanzas posteriores, sigue un tercer periodo, cuando la empresa de aquel ser elegido, su descubrimiento y su nueva idea, entran en el cúmulo de los conocimientos generales, y todos se aprovechan de ellos. Entonces, el que ha servido al progreso sin ilusiones y sin esperar ningun reconocimiento, se cree prodigamente recompensado por atrocísimas que hayan sido las penas á cuyo precio compró aquellos resultados y por desconocidos que sean sus méritos; porque no le impulsó la esperanza de la estimacion de sus contemporáneos que tan inicuamente se distribuye, ni la gloria que es sueño de niños, sinó la necesidad que sentia su alma de descubrir y manifestar la verdad, y poder dirigirla á la utilidad de sus hermanos.”

Comunicacion de Allan Kardec
(MEDIUM J. DE E.)

El estudio del progreso humano, des-

pierta en la criatura, no solo el sano deseo de coadyuvar á él, sino los conocimientos que en estado latente tiene su alma.

No existe hombre benéfico alguno, que al leer con detencion las obras, por las cuales se pretenda desterrar el error materialista, que deje de sentir un vehemente deseo de luz clara, para dar más validez á los ataques, que el alma encarnada dá á los que ciegos, procuran negarle su existencia.

Combatir el error es ley: la eleccion de armas demuestra dónde la verdad existe.

Conclusiones claras, precisas é inteligibles demuestran conviccion y sano deseo de alcanzar la verdad.

Argumentos cumpulosos en las cuestiones y terminar doctoralmente "porque sí" y sin demostrar racional y científicamente, es la marcha seguida por los que en el error viven y de errores se alimentan.

El que todo lo espiritualiza obra en el polo contrario al de que todo lo materializa, y ambos se hallan á igual distancia de la verdad, y por ello, privados de poder demostrarla.

Esto puede servir de estudio al que desée ser buen Espiritista.

Allan Kardec.

Comunicacion espontánea

¡Qué maravillosa, qué grande se muestra la creacion, obra del Padre Celestial, á pesar de sus ciegos contradictores!

A toda hora, en todo instante y caso, se halla indubitable la grandiosidad del Omnipotente Creador. ¡Para... tarda el paso, y vuelve al estudio concienzudo; vuelve, oh criatura, y no des más vueltas y tormentos á tu espíritu alusinado! ¿Existe por acaso, efecto sin cau-

sa? ¿Se mueve algo sin vida? ¿Hay en la corta region dominada por tu vista ó percepcion, sér alguno que su formacion no demuestre sabiduria en la obra, y beneficio ulterior en forma y hechos? ¿Hasta dónde vás? ¿Qué ciego impulso pretendes imprimir á lo tangible y benéfico de tu creacion y tu destino? ¡Oh mortal alusinado, evita el riesgo; no hagas como la sierpe de la fábula; no muerdas en lo inconcebible aún hoy para tí, y en lo práctico mas vulgar de la obra creadora, busca al Artífice; tú lo hallarás si con fé lo buscas y extasiado en sus hechos, admira y proclama su gran bondad, su saber incomensurable, su justicia y amor infinitos!

Esto es, lo que se debe decir á todo desgraciado que ciego, niegue al Celeste Padre: lo que encierra mi consejo debe servir de norma á la Criatura, como prueba de amor sincero y fraternal, que es en resúmen, lo que el Autor Universal pide amoroso á su obra muy amada.

Inocencio 5º

Comunicacion espontánea

(MEDIUM J. DE E.)

Hay Dios. Existe ese gran Sér, padre del hombre, y este, en su insano orgullo, se atreve á negarlo apesar que á toda hora y por toda causa vé al Autor Divino. ¡Insensato mortal, que niegas la existencia de un Hacedor Supremo; el Universo no acusa un autor? No tocas en toda hora y lugar su omnipotencia? ¿No ves su bondad sin fin en la galanura y lo inmenso de la Creacion? ¿No oyes la voz que grita, que todo es obra de un Omnipotente Creador? La primavera con sus flores, el calor del Estio; lo sazonado de los frutos en Otoño y el cierso del Invierno, que otra cosa muestran, sinó que leyes in-

mutables, rigen lo que tocas? Y si exactas leyes lo gobiernan todo, quién formó ese código? quién hace que se cumpla con rígida exactitud la ley? No hay efecto sin causa, y esta manifiesta su bondad y grandeza, por lo benéfico y magno de sus efectos; por lo tanto, si leyes rigen la creacion, Lejislador y Creador existe, y si grandiosa es la obra, mas grande, mas hermoso y sublime son la idea y el Artifice Infinito.

Dije antes, que el orgullo humano, lleva al hombre hasta negar la existencia del Creador, y en qué funda su accion, qué apoyo da á su ingrata negativa?

Cuando no los hechos humanos, la humana intelijencia; como si la humanidad hubiera conocido la última etapa de su progreso en la tierra; como si por la momentánea ausencia del bien, se pudiera asegurar que el mal y el vicio son la verdad necesaria á la criatura, y la virtud y buenas obras, utopías imposibles.

La humanidad en su infancia y aun hoy, una gran parte de ella, solo crée que existen dos principios: el del bien y el del mal y que estos lo hacen y forman todo.

Examinado con detencion lo que la criatura toca ya con bastante claridad, de la obra creadora, encontraremos una variedad inmensa; pero uniforme en su principio y fin; lo que demuestra que en ella existen leyes ineludibles. De su círculo no escapa el poder humano, y el poderoso y el mendigo, nacen y bajan á la fosa bajo idénticos derechos. Los dos, ven la luz desnudos; el llanto y la ineptitud, los dolores y la ancianidad son sus dotes. Si el uno asciende y el otro decae, si virtuosos son ó son malvados, todo es hijo de su libre albedrio y el Sér que los creó, ni es responsable de los actos de la criatura ni porque ella em-

plée mal su saber, fuerza, ideas ó fortuna, hay derecho á negar que exista el Creador, que si libre hizo á su obra y á toda dió leyes exactas por necesidad, estas juzgan y hacen que de propia voluntad depure el que mal obró, llegando con su depuracion, hasta el bien que toda la creacion señala.

El hombre, comparado con el menor de los globos que vemos en el espacio, es un grano de arena que piensa y obra despues de calcular; y como la materia sola es inerte, si obra despues de calcular, en él vive otro sér, que no es materia y por lo tanto es obra de un Sér inmaterial. Si los globos materiales marchan uniformes y sin variar dentro de su órbita de accion, quien los formó y les concedió girar en el espacio, es Autor inmenso en saber y poder, y si infinita es la creacion, Infinito, Eterno es el Creador, Sér inmaterial que por lo inmaterial, eterna hizo el alma que en el hombre vive, y es tanta la grandeza, misericordia y bondad del Celeste Padre del Universo, que siendo tan ingrata su criatura, que se atreve á negarle la existencia, la colma de beneficios, hasta el grado sublime, de que un dia arrepentida diga, como yo: "Hay Dios: hay Dios, hermanos, y compadeced y rogad, por los que se jactan de negar la existencia del Sér grandioso que creó, sostiene y guarda su amada Creacion.

(Un Espíritu que en la tierra se gloriaba en ser ateo.)

VARIEDADES.

Luis Figuer

Amantes del estudio, hemos tenido ocasion de leer la obra dada á luz por Luis Figuer, titulada *Despues de la muerte*.

En ella encuentra el lector hipótesis grandiosas y magistrales definiciones.

Empieza el Autor por decir, que la cuarta edición ha recibido varias adiciones y modificaciones hijas de la crítica y entra en materia, tomando de las obras del Espiritismo, lo que mas le agrada, para el fin que se propuso al dar á luz su *Despues de la muerte* y sin nombrar á Allan Kardec su enemigo ó fantasma aun despues de haber pasado ese escritor cristiano y humanitario á la vida del Espiritu, toma la teoria de las reencarnaciones del alma (teoria Espiritista) hasta llegar al sér sobrehumano (hipótesis Figuier) y despues de que el Espiritu llega á ese estado, lo deja vivir y vagar en el éter, disfrutando de la vista de la grandiosidad de la Creacion.

Bastante lacónico del paso del sér humano al de sér Archihumano, fin á que puede aspirar toda alma; segun Figuier, termina el ser puro por ir á llenar una parte del vacio que en el sol deja, lo continuo de calor y luz que presta á su sistema planetario.

Segun Figuier, los Espiritistas (única vez que habla de ellos) son cual los campesinos, ignorantes en filosofia, por mas que aparezcan ilustrados y negando que los mediums puedan recibir comunicacion alguna de los séres sobrehumanos, juzga magistralmente y dice que lo recibido por los mediums, todo es parto de caletres enfermos.

A continuacion cita á varios individuos que sin ser Espiritistas, han recibido comunicaciones y consejos de los que fueron sus parientes muy queridos y á quienes siempre profesaron amorosos recuerdos. Mas adelante dice que el sér sobrehumano, puede ponerse en relacion con los hombres que son dignos de recibir sus comunicaciones. ¿Y pudo el Sr. Figuier, leer en el alma de todos los mediums? ¿Cómo se atreve á condenar

á unos y salvar á otros? ¿Cómo se atreve á conceder y negar? ¿Es acaso infalible como el Papa? Es un nuevo y flamante Dios? Si los séres sobrehumanos segun tomó del Espiritismo aunque lo calla, están libres de las miserias que tanto y tanto abruma al hombre terreno ¿cómo pueden negar sus consejos al que triste se los pida y con fraterno amor solicite luz para su ulterior progreso? ¿Y porqué si las comunicaciones de los mediums Espiritistas eran parto de cérebros enfermos, copia y dá como verdad indubitable, la teoria completa de la reencarnacion y pluralidad de existencias del alma, segun las obras Espiritistas, si estas son el producto directo de los mediums con los séres de Ultra-tumba? Por qué no dice Figuier, esto lo tomó de las obras que demuestran que es una ciencia el Espiritismo?

¡Miserias y siempre miserias humanas que ciertos séres, se anteponen á la verdad, al desinterés, al amor fraternal y al deseo íntimo del alma por las ciencias base de los conocimientos intelectuales necesarios al progreso! ¡Es tan duro y difícil para ciertos hombres decir erré, y lo único lójico y razonable que marcha hacia la perfeccion absoluta del Creador, lo he tomado del trabajo de aquellos á quienes calificué de cérebros enfermos.

¡Es tan cómodo y fácil decir: Lo tuyo es quimera y si me lo apropio, es científico y positivo.

Es tan cómodo y fácil escribir uno ó varios libros sin tomarse mas trabajo que el de copiar y copiar autores, injiriendo de vez en cuando un disparate ó un absurdo, que por desgracia abundan entre nosotros, estas obras ó potages literarios, más, mucho mas que las científicas é instructivas.

Pero dejando al Autor de *Despues de la muerte*, que tome de dónde guste, que

niegue á quien y lo que quiera doctoralmente y sin probarlo, vamos á lo culminante de la obra, que es, no solo el principio que dé á el alma humana sino el fin que la ciencia Figuier, le ofrece como término.

Sin contar el número de transformaciones que segun la teoria Figuier precisa el alma para encontrarse en el reino animal, ni el número de seres microscópicos que segun él (1) se precisan para formar la primer alma dejémosle llegar hasta el alma del hombre, advirtiéndole de paso, que humildes y sin infulas de sábios, no admitimos ni rechazamos esa teoria, porque creémos de buena fé, que los rudimentos del alma no están al alcance humano y que cuanto sobre esto se escriba ó dijere, todo, todo serán hipótesis, que mas tarde pueden ser absurdos ó verdades demostradas.

Por lo tanto, empezando por el alma inteligente ya en el hombre, veamos que saca nuestro Espíritu, segun Figuier, despues del cúmulo de reencarnaciones que precisa para llegar á la meta, esto es, á ser puro, limpio de manchas y Archiser en saber y en todas las virtudes.

Ya en ese estado el alma, pasa, segun Figuier, al sol y desde ese astro está gozando de la dicha inmensa de fecundizar, dando á la par calor y luz á la tierra. En estilo jocoso pudiéramos decir que no vale la pena de empezar tan bajo y de sufrir lo que no es fácil de calcular, para terminar por ser cual un trozo de hulla, una bujia, una cantidad cualquiera de gas hidrógeno inflamable, ó un cohete chispero, que derrama átomos incendiados que mas tarde se transforman en almas en la tierra. Pero siendo lo jocoso ageno á la cuestion, diremos, que

(1) Aquí viene como de molde el cuento de los viejos transformados en jóvenes, que segun dicen los chuscos, entrando en un criol tres ancianos, sale un jóven hermoso, robusto y sano. Apliquese á Figuier.

despues de tanto y tanto sufrir, depurar y aprender, esa teoria no está conforme con lo que de la obra del divino Autor, desprende el hombre, porque el Cristo, enviado del Celeste Padre, solo enseñó la práctica del amor al Infinito y al prójimo, causas que rechazan el creer ó admitir que el alma pura termine su mision, enviando desde el Sol, gérmenes animados envueltos en los rayos solares para que caigan en las aguas ó en la tierra y sean estos gérmenes el origen del Sér inteligente, y ademas, por que siendo asi como dice Figuier, no se comprenden lo infinito del progreso interminable del alma ni á dónde van á parar las virtudes y el porqué necesario á la criatura terrena, del amor intimo á Dios, del amor fraterno al hombre y del amor inextinguible al bien, á las ciencias al progreso.

Por todo lo anterior creemos que es mas justo y serio decir á Figuier, que es Panteista Solar y perdónesenos el nuevo concepto. Es mas justo tambien decir al Autor de *Despues de la muerte* que su potage literario es una copia del grajo vestido con las plumas del pavo real; y en fin mas justo y mas Espiritista, decir con Cristo "Señor y Padre, perdona á Luis Figuier, que no sabe lo que escribió."

J. de E.

PRELIMINARES

AL

ESTUDIO DEL ESPIRITISMO

CONSIDERACIONES GENERALES

El Espiritismo representa una grande aspiracion.—Es un paso en el camino del progreso.—No impone una creencia, invita á un estudio.—Es doctrina, es filosofia, es ciencia.—Eleva la razon y el sentimiento y satisface á la conciencia.—Caracteres generales.—Teoría.

(Continuacion)

V.

Existen, si, dice la teoria, Espiritistas,

esas leyes universales, inquebrantables e ineludibles que rigen á la materia y al espíritu; existe su relacion armónica en todo el Universo, existe una emanacion sublime y hermosa de Dios, que se llama amor suavísimo ahora esparcido en la creacion como para cubrirlo todo con la éjida divina; existen otros mundos y están habitados por seres inteligentes; existe el alma ó espíritu inmortal, que recorre los mundos; existe una dicha eterna igual para todos, á la cual llegará el espíritu cuando lo merezca y la conquiste, despues de sucesivas encarnaciones siempre progresando á intervalos para recibir recompensa ó sufrir correccion por ellas. Y todo se realiza dentro la escala infinita del progreso, respondiendo á cuya ley existe la comunicacion de los espíritus para el adelanto de las humanidades.

¿Quién responde, se preguntará, de la verdad de tan halagüeña teoría?

¿Qué revelacion divina la apoya?

Sus fundamentos los enseñan las ciencias físicas y morales, que al avanzar van corroborando la teoría que avanzará tambien con la humanidad; de la certidumbre responde el estudio.

Abrid los ojos y razonad, dice el Espiritismo para abrazarme.

Yo soy luz que enseña el camino del progreso para llegar mas pronto á aproximarse á Dios; hasta El siempre hay un infinito.

Sed buenos y trabajad.

Cultivad la inteligencia y practicad la virtud.

Asi progresareis, sabreis mas, conoceréis mas, os aproximareis á la dicha eterna. Como informe y exótica fué creada la materia, se perfecciona el espíritu, se eleva poco á poco, hasta llegar á encarnaciones casi inmatrimales, gozando mayor dicha cada vez, pero sin dejar de recorrer el progreso infinito

desunido en una sola vida, producto de todas las vidas y transformaciones.

¿Qué garantías, se añadirá, ofrece esa doctrina?

Para el espiritista, la conciencia y el estudio; para el no espiritista, el estudio y la razon.

El Espiritismo no dice: "Esta es la verdad, recibela," sinó:

"Este es el camino de la verdad, estúdialo."

Haz lo que hago y piensa en lo que digo.

Desecha el fanatismo y la preocupacion, asiéndote á la ciencia, desarrollando la inteligencia y practicando la virtud.

Instrúyete para instruir.

Procura brillar por el amor la caridad y el perdón.

¡Adelante! Llevando la ciencia por guía y la moral por norte que la inteligencia y la virtud conducen hácia Dios.

Por eso el Espiritismo aparece para muchos en nuestros dias con sus sorprendentes caracteres, con sus providenciales fines para quienes se conocen, y al parecer como una prueba, como una consecuencia de que, á través de siglos y generaciones, apesar de obstáculos y dificultades aun contra el torrente de ideas y acontecimientos el progreso no se detiene.

Es verdad no se detiene ¿Cómo podría detenerse en el bien llamado siglo de las luces, en el siglo que nadie puede ponerle en duda, tiene á su disposicion mayor suma de verdades, mas vasto conjunto de conocimientos y una ciencia mas exacta que tuvo siglo alguno.

Por eso tiene tambien mas necesidades sociales, mas excitaciones morales que los precedentes siglos, por eso para sus exigencias mas ideales, necesita pruebas mas precisas; por eso este si-

glo dejará á la historia un gran recuerdo, y á las generaciones venideras los principios fundamentales de un gran estudio: el Espiritismo que á despecho de sus enemigos y de la ignorancia creó de un modo asombroso, esto es, de un modo providencial.

La sorpresa de María Magdalena

I.

Al despuntar de la aurora
Escitada por la pena
Que su corazón devora,
Se dirige Magdalena
Al sepulcro del que adora.

II

Lleva aromas, lleva flores,
Con sus lágrimas bañadas
Para esparcir sus olores
Donde yacen sepultadas
Las glorias de sus amores.

III

Así la tierra anhelante
Su frente galana inclina
Para ofrecerse al amante,
Que sus cumbres ilumina,
Con llama vivificante.

IV

Y en la rosada mañana
De la fresca primavera
Por agradarte se afana
Ostentando en la pradera
Sus bellas flores ufana.

V

La losa del sepulcro levantada,
En dónde el cuerpo de Jesús está?
Llora, pobre mujer desconsolada,
Que el llanto tu dolor mitigará.

VI

Dos ángeles sintiendo tus dolores,
Te preguntan: ¿Por qué lloras mujer?
Se han llevado al Dios de mis amores,
Y lloro porque no le puedo ver.

VII

Y otra voz le interroga cariñosa,
¿A quién buscas? ¿porqué lloras? por qué?
Y al volverse María presurosa
A un jardinero se encontró de pié.

VIII

Mi buen jardinero, le dice María,
Dónde le has llevado? Dónde está mi amor?
El era mi cielo, la esperanza mía,
Mi vida, mi todo, mi Dios, mi Señor.

IX

Y una voz mas dulce, que suena la fuente
Al triste viajero que espira de sed,
Le dice ¡María! y al punto presente
Su dicha suprema, su inmensa merced.

X

Rabbi!!! le responde su acento ligero
Con gracia de niña, mimada de amor,
Y cae de rodillas ante el jardinero,
Clamando amorosa: ¡Mi Dios! ¡Mi señor!

Juan Martín Contreras

Manifestaciones medianímicas

(Traducido de la Revista Espiritista
"LICHT DES SENSEITS" de Viena.

Sucede frecuentemente á la mayor parte de los mediums intuitivos, esto es, á aquellos, que mientras escriben, tienen mas ó menos conocimientos de sus comunicaciones, que abrigan el temor, que ellos mismos son quienes dan las contestaciones.

Esa duda, ese temor, entonces tiene por consecuencia natural, que á esas personas no les gusta servir de mediums, haciendo poco uso de su mediumidad hasta que frecuentemente la dejan, y al fin la pierdan.

Para hacer desaparecer esas dudas, nos parecia conveniente emplear un medio ya muchas veces empleado con suceso, esto es, pedir al medium, que conteste él mismo á la pregunta hecha segun su propio entendimiento; y solamente despues de haber escrito esa contestacion, pedir al Espíritu que dé la contestacion.

Esta prueba la hemos hecho hace poco con un medium particularmente distinguido por estudios filosóficos y morales: creemos de interés general, publicar el protocolo de esta reunion y por lo tanto lo damos aquí en todo su contenido.

Advertimos que el medium siempre se detuvo algun tiempo antes de dar la

contestacion, mientras que las comunicaciones del Espiritu se daban en seguida, y sin el menor esfuerzo espiritual del medium.

20 de Setiembre de 1868.

Pregunta—Te pido, querido Espiritu protector S., á tí y á otros amigos bien dispuestos, que nos ayudeis en los ejercicios propuestos y nos ilumineis en este sentido.

Contestacion del Espiritu Protector—Cuando haceis el bien podeis quedar asegurados de la merced divina, la cual por sí misma atrae todos los Espiritus bien dispuestos.

Pregunta—Qué pensais de la ciencia del tiempo presente?

Contestacion del Medium—Vds. mismos deben ver, que ella avanza, puesto que el progreso material no queda atras.

Contestacion del Espiritu Protector—Ella avanza, ciertamente, pero todavia está en la inseguridad; la prueba de eso es, que vuestros principios religiosos no tienen todavia una base segura, general.

Pregunta—Quieres tú darnos un consejo ó una máxima?

Contestacion del Medium—Sed los vehiculos, que rueden en los railes del Espiritismo.

Contestacion del Espiritu Protector—Si no podeis ser los (torchos) mismos, sed á lo menos los portadores de los (torchos) en medio de la oscuridad, en la cual hoy en dia anda la ciencia.

(En esto se habló de las continuadas dudas del Medium.)

Pregunta—Qué es la duda?

Contestacion del Medium—La falta de fé.

Contestacion del Espiritu Protector—La falta de lógica.

Pregunta—Qué es la fé?

Contestacion del Medium—Un instinto

nacido con el hombre que no todos tienen la facultad de pensar.

Contestacion del Espiritu Protector—El resultado de la completa consonancia entre el Creador y la criatura.

Pregunta—Qué es la lógica?

Contestacion del Medium—Clareza en la inteligencia.

Contestacion del Espiritu Protector—Una cuenta sin errores.

Pregunta—En aquella definicion sobre la fé, la palabra FÉ no se debe entender en otro sentido que en el de la palabra francesa "foi" confianza; conciencia de Dios?

Contestacion del Medium—Así es segun mi opinion.

Contestacion del Espiritu Protector—Como tú piensas sobre eso, así es. La fé (foi) es para la armonia del universo lo que los sonidos para vuestra música.

Pregunta—Somos capaces en la tierra, de llegar á la conciencia de la verdadera fé, ó podremos obtener esta conciencia solamente en una encarnacion, en un mundo mas adelantado?

Contestacion del Medium—No, porque en vosotros la materia es demasiado grosera; el agrandamiento de la fé depende principalmente de la purificacion del cuerpo.

Contestacion del Espiritu Protector—La fé es la misma en todas partes, pues los medios á obtenerla son diferentes. Tanto mas adelantado, tanto mas elevado el mundo, tanto mas fácil es de conservar intacta la fé—porque hay falta completa y continuada de la fé en la humanidad.

Pregunta—Tú nos dices, que con completa falta de fé no sucede en la humanidad, ¿en qué seres de la creacion se halla esta falta?

Contestacion del Medium—En aquellas criaturas, que no piensan, por que les fatal el entendimiento.

Pregunta—Como por ejemplo en los animales?

Contestacion del Medium—Ciertamente.

Contestacion del Espiritu Protector—La fé comienza en el grado del hombre; en los animales podeis llamar instinto ó costumbre una cierta (*nuance*) ó apariencia de lógica, pero no useis en eso la expresion FÉ, para tener fé, es preciso al menos una idea pequeña aunque insegura de la existencia de la Divinidad.

Pregunta—Te agradecemos, querido amigo, las enseñanzas y verdades que nos has comunicado. Esa especie de certámen espiritista me parece provechoso al *medium*,—consientes en repetirla algunas veces?

Contestacion del Espiritu Protector—Es provechoso para el *medium*, para vosotros y para vuestros lectores—porque esta especie de rivalidad levanta el alma y aclara el entendimiento, por lo tanto es un medio de adelantar, de perfeccionaros, la cual vosotros habeis elegido, con mi mayor satisfaccion; y yo mismo, creedme, saco provecho de ello.

Esta especie de ejemplo, que muchas veces hemos empleado con los *mediums*, que dudan de su facultad medianímica, es una de las mejores pruebas, que se pueda dar en tales casos. Despues de haber empleado varias veces este medio, que posea el convencimiento de un "*Argumentum ad hominem*," solamente naturalezas débiles é irresolutas podrán dudar de la realidad de los dones medianímicos.

Sociedad Espiritista Montevideana.

MEDIUM J. DE E.

¿Que es la intuicion? Un vago recuerdo; una reminiscencia del pasado, que se toma por un desvario cuando no por un delirio.

¡Hombres, hombres que os llamis

científicos! ¿Quereis decirme que es la ciencia humana? Solo los cortos y continuados pasos que la humanidad está llamada á dar en su progreso ilimitado. Una linea mas allá aun hay en lo infinito que debe recorrer.

¿Esos mismos adelantos de las que llamais ciencias, no os dicen que á cada generacion y á cada siglo es preciso subir una grada mas de la progresion infinita? ¿No adelanta la humanidad, apoyándose en el progreso de su predecesora? Contad los dias y el trabajo de vuestros abuelos y vereis muy claro que si adelante vais, el fruto de sus padeceres y aficciones son la base de la grada que subis. Agradeced sus desvelos y emplead los vuestros, que serán cosechados por vuestros nietos.

Tened presente que si las horas se suceden unas á otras y los dias, meses, años y siglos siguen y se siguen correlativos, las humanidades hacen lo mismo, porque la cadena del tiempo, del espacio y de los adelantos no tiene fin porque están dentro de lo infinito y que el Infinito, el Autor, Sostenedor y Padre es la causa primera; llamadla Dios, Jehová ó como querais.

Sin El, nada existiría: con El, existe todo y si bien en el Todo, nada se refunde, del Todo recibe la creacion, principio, vida y el alma, el subir y saber eternamente.

Un espiritu que te ama.

El Naranja y el Romero.

FABULA.

En un estrecho sendero que á un collado conducia, miseramente crecía un raquíto romero.

A dos pasos de una fuente, origen de un arroyuelo, elevábase hácia el cielo, un naranja sorprendente, que sus raíces regadas por el rico manantial, frutas daba, en especial, de todos muy codiciadas. El romero rezagado, con ira le contemplaba, ira que no le dejaba crecer esbelto y holgado.

—En su corazon de planta
ardía la envidia fiera.—
Un día, de ésta manera
al naranjo, así le canta:
—“Encumbrado en tu grandeza
“naranjo, de orgullo henchido,
“mi amistad dás al olvido
“olvidando tu *bajeza*.
“Hubo tiempos mas felices
“que éramos ambos iguales,
“hoy tú. . . muchísimo vales,
“yo, pierdo. . . hasta las raices.
“Yo no vivo, me desvelo,
“tu vecindad ¡ah! me irrita,
“y pido á Dios, me permita
“verte rodar por el suelo.
“¿Por qué haber tal diferencia?
“No somos plantas los dos?
—“Por que yo confío en Dios,
“y en su infinita clemencia.
“Tu le pides que me mate,
“yo le ruego que te asista.
“Veneno lanza tu vista,
“mi corazon por ti late.
“Tú me odias, me maldices,
“yo solo siento piedad,
“y pido á Dios, caridad
“para tus pobres raices.
“Si deseas progresar,
“y crecer como yo crezco,
“este favor que merezco
“procúralo tú alcanzar.
“Que Dios, en sus inmortales
“leyes, que allá creó,
“á todos, sí, nos formó
“con condiciones iguales.
“Deja, pues, de murmurar;
“desecha la envidia fiera,
“y pide á Dios la manera
“para poder progresar.
“Que yo veo con dolor
“esa hidra repugnante
“que demacra tu semblante
“por la ausencia del amor.
“Recibe, pues, la amistad
“que te dá mi corazon,
“Para alcanzar redencion
“se ofrece á Dios, ¡CARIDAD!”

Revista Espiritista de Barcelona.

**Problemas morales dirigidos á
un Espíritu de luz.**

1—De dos ricos, uno ha nacido en la

opulencia, y jamás conoció la necesidad, el otro debe al trabajo su fortuna, ambos la emplean en sus goces personales: ¿cuál es el mas culpable?—R. El que conoció las necesidades, porque sabe lo que es sufrir.

2—El que acumula sin cesar y sin hacer el bien á nadie, encuentra una excusa plausible en la intencion de que él amontona para dejar mas á sus hijos?—R. Eso no es sino un compromiso con su mala conciencia.

3—De dos avaros, uno se priva de lo necesario y muere de necesidad abrazando su tesoro; el segundo solo es avaro para los demás, pero es pródigo para sí mismo, mientras esquivo el mas ligero sacrificio para hacer un servicio ó una cosa útil, al contrario ningun obstáculo halla para satisfacer sus apetitos personales. Se le pide un servicio, siempre se halla contrariado; quiere satisfacer un capricho personal, al instante encuentra la facilidad: ¿cuál es el mas culpable, y tendrá el peor lugar en el mundo de los Espiritus?—R. El que gozó, el otro ha hallado de antemano su castigo.

4—El que durante su vida terrena, no ha hecho un empleo útil de su fortuna, encuentra un alivio, haciendo el bien despues de su muerte?—R. No; porque el bien vale lo que cuesta.

(R. de Paris.)

Y nosotros damos traslado de lo que precede á la estensa familia de los ricos avaros, que durante su vida no tienen corazon para compadecerse de las necesidades, de la sed, y del hambre del prójimo, porque esa viscera está metalizada, y forma parte de un todo, que puede llamarse egoismo personificado: bien que algunos de ellos suelen dejar gruesas sumas para despues de su muerte, á las ánimas benditas del Purgatorio, ó á algun convento, creyendo que de ese modo ejercen la caridad. ¡Caridad tardía y estéril, que á nadie aprovecha, ni aun á los mismos beneficiados, que no la necesitan!